

**MINISTRY OF EDUCATION OF THE REPUBLIC OF BELARUS**  
**BELARUSIAN STATE UNIVERSITY**  
**FACULTY OF INTERNATIONAL RELATIONS**  
**Department of International Law**

**Annotation to the master's thesis**

**Free trade agreements of the PRC**

**TAN XIAOXIANG**

Scientific supervisor: T.N.Mikhaliava  
PhD, Associate Professor

Minsk, 2025

## ANNOTATION

**Structure and scope of the master's thesis:** 57pages, 3 chapters, 55 sources.

**Key words:** Free Trade Agreements (FTAs); People's Republic of China (PRC); WTO Compliance; Belt and Road Initiative (BRI); Trade in Services; Dispute Resolution Mechanisms; Economic Integration; China-Belarus FTA.

**The purpose** of this work is to analyze the legal, structural, and strategic dimensions of China's free trade agreements (FTAs), focusing on their role in advancing international economic cooperation, compliance with WTO rules, and alignment with domestic and geopolitical priorities such as the Belt and Road Initiative (BRI).

**The object** of the work is China's bilateral and regional FTAs, including agreements with ASEAN, Singapore, Pakistan, New Zealand, and Belarus.

**The subject** is The legal frameworks, structural characteristics, and strategic implications of China's FTAs, with emphasis on trade in goods and services, dispute resolution mechanisms, and the evolving role of China in global economic governance.

**Research methods** are Textual Analysis, Comparative Study, Case Study Approach, Qualitative Analysis.

**Research Results and Novelty:** This study demonstrates that China's FTAs strategically align with its domestic development priorities, such as industrial upgrading, and geopolitical initiatives like the Belt and Road (BRI), while largely complying with WTO rules despite sectoral exclusions in sensitive areas like agriculture. Notably, China increasingly prioritizes flexible, consultation-based dispute resolution mechanisms and shifts toward modernizing FTAs to address services and digital trade. The research revealing China's dual-track approach of reinforcing multilateral WTO principles while advancing bilateral/regional agreements to shape global trade norms, particularly in emerging areas like e-commerce.

## АННОТАЦИЯ

**Структура и объем магистерской диссертации:** 57 страниц, 3 главы, 55 источников.

**Ключевые слова:** Соглашения о свободной торговле (ССТ); Китайская Народная Республика (КНР); Соответствие требованиям ВТО; Инициатива "Один пояс, один путь" (BRI); Торговля услугами; Механизмы разрешения споров; Экономическая интеграция; Китайско-белорусское соглашение о свободной торговле.

**Целью данной работы является** анализ правовых, структурных и стратегических аспектов китайских соглашений о свободной торговле (ССТ), уделяя особое внимание их роли в продвижении международного экономического сотрудничества, соблюдении правил ВТО и согласовании с внутренними и geopolитическими приоритетами, такими как инициатива "Один пояс, один путь" (BRI).

**Объектом работы являются** двусторонние и региональные соглашения о свободной торговле Китая, включая соглашения с АСЕАН, Сингапуром, Пакистаном, Новой Зеландией и Беларусью.

**предметом обсуждения являются** правовые рамки, структурные характеристики и стратегические последствия ССТ Китая с акцентом на торговлю товарами и услугами, механизмы разрешения споров и меняющуюся роль Китая в глобальном экономическом управлении.

**Методами исследования являются:** текстологический анализ, сравнительное исследование, тематический подход, качественный анализ.

**Результаты исследования и новизна:** Результаты исследования и новизна: Это исследование демонстрирует, что ССТ Китая стратегически согласуются с его внутренними приоритетами в области развития, такими как модернизация промышленности, и geopolитическими инициативами, такими как "Пояс и путь" (BRI), и в то же время в значительной степени соответствуют правилам ВТО, несмотря на отраслевые исключения в таких чувствительных областях, как сельское хозяйство. Примечательно, что Китай уделяет все большее внимание гибким механизмам разрешения споров, основанным на консультациях, и переходит к модернизации ССТ для решения вопросов, связанных с услугами и цифровой торговлей. Исследование раскрывает двусторонний подход Китая к укреплению многосторонних принципов ВТО при одновременном продвижении двусторонних/региональных соглашений для формирования глобальных торговых норм, особенно в таких развивающихся областях, как электронная коммерция.